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ANEXO NO.1  ACTA NO.040 - 09/06/2023 

 
ESTATUTARIAS 
DESCRIPCION DE LA PROPUESTA Nombre del 

Asociado 
RESPUESTA 

Los  miembros  del  consejo  debe  inscribir  
un suplente  y  este  lo  remplazara  por  
muerte  ,  exclusión o  incapacidad 
permanente 

Manuel  
Bermúdez 

En la actualidad se puede hacer lo que 
hay es que precisar el articulado  

Se solicita que cada consejero tenga un 
suplente 

Delegación 
montelibano 

En la actualidad se puede hacer lo que 
hay es que precisar el articulado 

 
FINANCIERAS 
DESCRIPCION DE LA PROPUESTA Nombre del 

Asociado 
RESPUESTA 

No cobrar cuota de ingreso a nuevos 
asociados. 

Martha Reales  
 

Actualmente no se esta cobrando cuota 
de ingreso.  

Los créditos que requieren aprobación de 
comité de crédito no sean demorados en el 
desembolso. 

Delegación 
Montelibano 
 

El consejo estará atento para superar 
esta afectación coyuntural de alta 
demanda de créditos y se debe solventar 
los mismos, priorizando las solicitudes 
más antiguas.  

Realizar más actividades como dos (2) rifas 
al año para recaudar más fondos. 

Jairo 
Hernández 

Es una propuesta que se validara ante el 
consejo para hacerla efectiva.  

Investigar a los asociados en cuanto a su 
nivel de estudios, con el fin de que estos 
puedan ocupar cargos administrativos. 

Jairo 
Hernández 

Este enfoque podría ayudar a identificar 
talentos dentro de la cooperativa y 
promover el desarrollo profesional de los 
asociados. Sin embargo, también es 
importante asegurar que todos los 
procesos de selección sean justos y 
transparentes, y que se base en una 
variedad de factores además del nivel de 
educación, ya que hay otras cualidades 
necesarias como habilidades de liderazgo 
y trabajo en equipo, habilidades de 
resolución de problemas, adaptabilidad, 
y integridad y ética de trabajo. 
 

Bono por reconocimiento a los asociados 
mayores de 60 años, que tengan más de 30 
años afiliados en la cooperativa de manera 
continua. Bono de reconocimiento por 
$5.000.000 (cinco millones de pesos) 

Raúl Vanegas Por reconocimiento, lealtad y el 
compromiso de los asociados se 
estudiara esta propuesta por parte del 
consejo.  
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PROPOSICION 
DESCRIPCION DE LA PROPUESTA Nombre del 

Asociado 
RESPUESTA 

Sin dejar a un lado el principio cooperativo, 
me agradaría que uno de los expertos en 
finanzas recomiende mecanismos de 
inversión donde el asociado pueda ver 
reflejado una mejora sustancial de sus 
rendimientos. El caso se presenta cuando 
un asociado tiene un gran aporte, pero le es 
difícil acceder a un crédito y la salida a esto, 
es que el asociado decide retirarse de 
CEDEC. Si existe otra u otras alternativas 
para mejorar esta condición, me encantaría 
fuera abordada o se haga una evaluación 
sobre estos casos. 

Juan Rodrigo 
Meza 
Campanelli 

Este tipo de propuestas deben ser 
evaluadas por el consejo de 
administración detenidamente en 
términos de riesgo y rendimiento 
esperado, y deben ser coherentes con la 
misión y los objetivos de la cooperativa. 

Maximizar el uso de los medios 
electrónicos.  Cualquier consulta que se 
requiera de los extractos mensuales hacerlo 
por la página Web de CEDEC y no enviar 
más extractos en papel a los asociados. 

John Jairo 
Londoño Ortiz 

Ese tema se resolverá con la 
implementación del nuevo software que 
está en proceso de adquisición 
tecnológica.   

En Valledupar tenemos más de 12 
trabajadores que desean entrar a hacer 
parte de nuestra cooperativa, pero por el 
salario actual no pueden, pues no alcanza 
1.7 SMLV, ellos ganan $1.574.818, yo 
propongo que le demos la posibilidad para 
afiliarse y en cuanto a la cuota mensual 
para alcanzar el tope se les coloque que 
para estos casos el descuento sea del 4% 
(62.992), que sería más que el 3% de 
aquellos que ganan 1.7 SMLV ($59.160), o 
se coloque un descuento mínimo mensual 
de ($59.160), con esto lograríamos 
aumentar el número de asociados y por 
ende nuestros ingresos como cooperativa, 
esto aplicaría para las empresas del sector 
energético de la costa caribe, pues todos los 
nuevos contratados están ingresando con 
este salario, en este momento a toda esta 
población le estamos negando la posibilidad 
de hacer parte de nuestra prestigiosa 
cooperativa. 

Carlos Arturo 
Acosta Sierra 

Por términos de equidad el porcentaje 
de descuentos igual para todos los 
asociados sin embargo se estudiará la 
propuesta por parte del consejo.   

Mi proposición es la siguiente. Que si 
podemos bajar un poco el porcentaje de los 
aportes para la inclusión de los nuevos 

Auris Jiménez 
Piña 

Es una decisión que el consejo estudiara 
para evaluar su viabilidad.  

Frente a los proyectos de reforma a la Juan Rodrigo Estas son reformas legales que están en 
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salud, pensión y trabajo cómo está 
modelado el estatuto para responder sobre 
la buena marcha de la cooperativa 

Meza 
Campanelli 

proceso por parte del gobierno nacional, 
en el momento que estas reformas sean 
aprobadas, CEDEC deberá hacer el 
estudio de las mimas para cumplir con la 
normatividad vigente.  

Propongo un aporte mínimo para casos del 
personal de contratación nueva, a 
continuación, les doy la justificación para 
esta: 
  En Valledupar tenemos más de 15 
trabajadores que desean entrar a hacer 
parte de nuestra cooperativa, pero por el 
salario actual no pueden, pues no alcanza 
1.7 SMMLV, ellos ganan $1.574.818, yo 
propongo que le demos la posibilidad para 
afiliarse y en cuanto a la cuota mensual 
para alcanzar el tope se les coloque que 
para estos casos el descuento sea del 4% 
(62.992), que sería más que el 3% de 
aquellos que ganan 1.7 SMMLV ($59160), o 
se coloque un descuento mínimo mensual 
de ($59160), con esto lograríamos 
aumentar el número de asociados y por 
ende nuestros ingresos como cooperativa, 
esto aplicaría para las empresas del sector 
energético de la costa caribe, pues todos los 
nuevos contratados están ingresando con 
este salario, en este momento a toda esta 
población le estamos negando la posibilidad 
de hacer parte de nuestra prestigiosa 
cooperativa. 

Carlos Arturo 
Acosta Sierra 

Por términos de equidad el porcentaje 
de descuentos igual para todos los 
asociados sin embargo se estudiará la 
propuesta por parte del consejo.   

Propongo, revisar la posibilidad de realizar 
el estudio con e las empresas de medicina 
prepagadas o planes complementarios para 
los asociados al CEDEC y sus beneficiarios 

Alcides 
Guerrero 
Gaviria 

El consejo esta revisando el tema con 
una comisión especializada.  

Retomar Olimpiadas Deportivas EDWIN 
ARRIETA 
VALDERRAMA 

Se estableció la programación de esta 
actividad en alternancia a la cena 
navideña de fin de año.  

Curso obligatorio para los delegados 
enfocado a finanzas para no financieros, en 
donde se abarquen temas como lecturas de 
estados de resultados, cómo interpretarlos, 
estados financieros y Balances, esto de 
suma importancia para que los delegados 
entendamos los informes presentados y 
poder realizar con anterioridad las 
retroalimentaciones pertinentes 

Jhonatan 
Reyes Valera 

Es valida la propuesta el consejo 
estudiara la implementación para ser 
propuesta en el PESEM. 
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En  las  reuniones  del consejo 
administrativo invitar  a  mientros  de  cada 
comité  para hacer escuela para entrenar a 
un futuro aspirante al consejo 

Reynaldo 
Cuadrado 

El consejo considerara viable esta 
propuesta y realizara su implementación.  

Gratuidad en las capacitaciones y un fondo 
para respalde las misma  
 

Reynaldo 
Cuadrado 

Dependiendo de la calidad y costos de la 
capacitación se adoptará esta solicitud. 

En  lugar  de  hacer  la  cena  de  navidad  
aumentar  el  bono   de  navidad para la  
equidad 

Jaime  
Fernández 

CEDEC tiene un amplio portafolio de 
beneficios enfocados a la integración de 
los diferentes grupos de asociados 
buscando satisfacer en mayor medida las 
necesidades de todos. 

Realizar  actividades  para  aumentar  el  
flujo de  caja 

Martha  
Reales 

El consejo administrativo es responsable 
de garantizar la estabilidad financiera de 
la cooperativa recordando que las 
actividades a desarrollar deben ser 
coherentes con la misión y los objetivos 
de la cooperativa. 

Efectivas propuestas de  marketing para  
dar  a conocer a  los potenciales asociados  
del  sector  eléctrico  la  ventaja  
comparativa  que  nos  ofrece  la  
cooperativa 

Ehylin Berrio  
Cotes 

Se considerará la viabilidad de esta 
propuesta y se estudiará por parte del 
consejo administrativo. Las campañas de 
marketing podrían destacar los 
beneficios de la membresía en CEDEC, 
como la disponibilidad de líneas de 
crédito a tasas inferiores a las del 
mercado financiero y otros servicios para 
mejorar la calidad de vida de los 
asociados. 

Estudiar la posibilidad de vincular a la 
cooperativa familiares que no pertenezcan 
al sector energético pero que si cuentan con 
la capacitad de saldos. 

Jairo Berdugo 
 

Es una propuesta estatutaria que será 
evaluada cuando se proponga la 
modificación del reglamento existente. 

 
RECOMENDACIONES 
DESCRIPCION DE LA PROPUESTA Nombre del 

Asociado 
RESPUESTA 

Realizar eventos para los jóvenes hijos de 
asociados mayores de 12 años 

John Jairo 
Londoño Ortiz 
 

El consejo estudiara su implementación, 
Es factible y puede contribuir al sentido 
de comunidad entre los asociados y sus 
familias. 

Fortalecer los medios de comunicación 
virtual y la página web sea más funcional en 
todas los temas de solicitud de crédito y 
pagos en línea 

Nassyra 
Montoya 
Borrego 

Ese tema se resolverá con la 
implementación del nuevo software que 
está en proceso de adquisición 
tecnológica y el pago en línea se realiza 
por medio de PSE.  

Disculpa. No termine de formular bien mi Auris Jiménez Por términos de equidad el porcentaje 



5 

 

 
  Cooperativa de Empleados del Sector Energético Colombiano   CEDEC 

proposición. Yo solicito que si podemos 
bajar un poco el aporte solicitado para el 
ingreso a la cooperativa. Para poder brindar 
la oportunidad a los nuevos ingresados en la 
convención colectiva de Air-e. Hacer parte 
de la familia CEDEC 

Piña de descuentos igual para todos los 
asociados sin embargo se estudiará la 
propuesta por parte del consejo.   

Es importante que a los asociados se les 
retroalimente acerca del estado de su 
solicitud de crédito; que el asociado pueda 
ver en tiempo real cómo va el trámite (en 
qué estado se encuentra) y si ya fue 
aprobado en cuanto tiempo se le 
desembolsará el dinero; con esto nos 
evitamos que los asociados estén 
preguntando y llamando por su crédito a 
varias personas y sepan en tiempo real el 
estado de su solicitud. he recibido varias 
quejas que los tiempos de respuesta no son 
los mejores. después de aprobado el 
crédito, el asociado queda a la deriva sin 
saber cuándo se le desembolsa el crédito. 

Jhonatan 
Reyes Valera 

Ese tema se resolverá con la 
implementación del nuevo software que 
está en proceso de adquisición 
tecnológica.   

En vista de la necesidad de subir el número 
de asociados de la Cooperativa sugiero 
tratar de captar a esos asociados que se han 
retirado que muchas veces por mala 
información no han regresado a CEDEC, lo 
digo porque me lo han manifestado, 
también sugiero un buen plan para ingresar 
a cada empleado del sector energético y a 
sus familiares para engrosar el número de 
asociados, pueden designar un comité o 
grupo de CEDEC que se encargue de esa 
labor. Debemos pensar en crecer cada día 
más 

Amanda 
Bedoya Dávila 

Se podría desarrollar un plan de 
marketing y comunicación para llegar a 
estos posibles asociados. 
Complementado con la creación de un 
comité que se dedique a esta actividad 
en específico.   

Trámites de préstamos deberían ser más 
digitales y online 

CESAR 
CASTRO 
HERNÁNDEZ 

Ese tema se resolverá con la 
implementación del nuevo software que 
está en proceso de adquisición 
tecnológica.   

Tener la opción de tener una sede 
administrativa en el interior del país, esto se 
haría con fin de ampliar el número de 
asociados de la cooperativa y por lo tanto 
hacer crecer esta misma 

CESAR 
CASTRO 
HERNÁNDEZ 

Esta propuesta será considerada por el 
consejo de administración. 

 
Reorientar el enfoque del comité de 
educación para que haya mayores partidas 
presupuestales en formación. 

Rafael Acuña Es una tarea del PSEM y el consejo 
trabajara en la viabilidad de esta 
propuesta.  
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Sectorizar los asociados de las empresas 
diferentes a GECELCA, TRANSCELCA y 
TEBSA. 

Rafael Acuña No es clara la propuesta pero el 
propósito de CEDEC es el sector 
energético colombiano.  

 
 
ADMINISTRATIVAS 
DESCRIPCION DE LA PROPUESTA Nombre del 

Asociado 
RESPUESTA 

Alianzas  estratégicas  enfocada en  temas  
de salud  plan  complementario 

JUAN MEZA 
 

El consejo está revisando el tema con 
una comisión especializada.  

El asociado pueda acceder al 90% de su 
aporte social acumulado cuando él lo desee 
sin cobros de intereses. 

Juan Meza 
Campanelli 
 

Los aportes sociales son una fuente 
importante de capital para la 
cooperativa, y permitir que los asociados 
retiren una gran proporción de sus 
aportes puede afectar la estabilidad 
financiera de la cooperativa. 

El asociado pueda acceder al 60% de su 
aporte social acumulado cuando él lo desee 
sin cobros de intereses y el 40% restante 
pueda acceder a través de crédito con 
intereses inferiores a 1% 

Juan Meza 
Campanelli 
 

Los aportes sociales son una fuente 
importante de capital para la 
cooperativa, y permitir que los asociados 
retiren una gran proporción de sus 
aportes puede afectar la estabilidad 
financiera de la cooperativa. 

Fondo mutual Bertha Caes  Existe un fondo mutual en la actualidad.  
Hacer  convenio  con las  clínicas y  médicos 
no solo para  las  consulta sino también para  
procedimientos  

Bertha Caes  
 

El consejo está revisando el tema con 
una comisión especializada. 

Nuevos  convenios  educativos y  
restablecer  el  convenio  con el  ICETEX 

María  
Sánchez  

El comité de educación continuara 
revisando el tema de los convenios 
educativos y respecto al ICETEX el 
convenio anterior fue suprimido por 
reformas legales del gobierno y se perdió 
el beneficio del convenio  

Abrir  agenda para servicios de  médicos  
generales y  especialista  ,  Rx  laboratorios  
clínicos  y  atención hospitalaria  

Reynaldo 
Cuadrado 

Esta actividad esta siendo revisada y 
actualizada constantemente por la 
administración.  

Solicitar  apoyo  a las  empresas  que  tengas  
asociados  a  CEDEC 

Reynaldo 
Cuadrado 

Las empresas no están obligadas 
legalmente a brindar apoyos económicos 
a CEDEC. 

No  usar  almacenes  exclusivo  para  redimir  
los  bonos  si  no  como  sodexso 

Reynaldo 
Cuadrado 

El consejo estudiara la viabilidad de esta 
alternativa  

Reducir la taza de interés al préstamo 
educativo. 

Reynaldo 
Cuadrado 

Esta tasa de interesa se ha mantenido 
estable y el consejo administrativo 
estudiara la viabilidad de esta propuesta. 

Ampliación de pago  de  crédito de  vivienda  
de  10 a 20  años  

Reynaldo 
Cuadrado 

El consejo estudiara la viabilidad de esta 
propuesta.  

Nombramiento  de  un representante de  Reynaldo No es viable esta propuesta ya que los 
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CEDEC  en cada  sucursal Cuadrado representantes se designan para atender 
grupos de asociados que no tengan 
acceso a una sucursal en su entorno.  

Retomar  la  integración deportiva Pedro Tinoco 
García 

El consejo tomo la decisión de retomar la 
integración deportiva alternando un año 
cena navideña y un año integración 
deportiva.  

Actualización de  los  servicio  que  prestan 
los  aliados  estratégicos en tema  de  salud  
, proveedores y otros 

Pedro Tinoco 
García 
 

El consejo está revisando el tema con 
una comisión especializada. 

Realizar  convenios  con entidades  
financieras  para  recaudar  el  valor  de  los  
aporte  o  de otros  servicios  con el  débito  
automático  de  las  cuentas  nómina  o  
ahorro  que  autoricen 

Ehylin Berrio 
Cotes  
 

Se estudiará la viabilidad de este caso 
por parte del consejo administrativo.  
Actualmente el débito automático esta 
activo con el banco Davivienda. 

Ampliar  el  monto de  los  créditos  que  
puede  aprobar  el  gerente  directamente  ,  
por  la  evolución de  la  economía 

Ehylin Berrio 
Cotes  
 

El consejo administrativo esta 
constantemente evaluando este tema.  

Habilitar más medios de comunicación 
telefónica 

Delegación 
Montelibano 

Se realizara la renovación del sistema 
telefónico de la cede principal.  

Habilitar un canal donde el asociado pueda 
hacer seguimiento a solicitud de créditos, 
de ser aprobado el crédito o no, puede ser 
un correo electrónico. 

Delegación 
Montelibano 
 

Ese tema se resolverá con la 
implementación del nuevo software que 
está en proceso de adquisición 
tecnológica.   

Realizar convenios con agencias de turismo 
en córdoba 

Delegación 
Montelibano 

Se considera viable esta propuesta y se 
estudiara para ampliar los convenios 
para el beneficio de todos los asociados.  

Buscar estrategias para que los asociados 
que se encuentran en zonas lejanas puedan 
disfrutar de los beneficios de la cooperativa, 
Buscar nuevos convenios en zonas 
apartadas para asociados que se encuentres 
en estos lugares.  

Juan Carlos 
Fuentes 
 

El consejo estudiara esta propuesta 
porque se podrían explorarse diferentes 
estrategias, como la asociación con 
empresas locales en zonas apartadas. 

 
 
Firmado en original por: 
 
JAIRO ROMERO MORA     ANGEL ANILLO SIERRA 
      Presidente (e)           Secretario 
 
 
 


